



## 23年初のJR川崎駅前宣伝行動を実施！ 執行委員で300個のティッシュ付ビラ配布

神奈川県南支部は、2023年に入って初のJR川崎駅前での街頭宣伝行動を2月25日に実施しました。支部が毎回宣伝行動を行う東口駅前の定位置は、統一地方選挙が迫っているために各政党の県議会議員・川崎市議会議員の予定候補者などによる宣伝行動が終日行われていて使用できず、定位置に比べると若干人通りが少ない北口に場所を変えて実施しました。行動参加者は、執行



演説をおこなう小島委員長



行動に参加をした支部執行委員

委員7名中5名（小島委員長、金崎書記長、佐藤・須田両執行委員と赤羽）の少人数でしたが場所が変わっても川崎駅前のビラの受け取りは順調で準備した300個のティッシュ付きビラは40分程で配り切りました。

次回の街頭宣伝は県知事選挙告示（3月23日）後3月25日（土）午後1時30分頃から同じJR川崎駅前で行いますので各分会からの積極的な参加を呼びかけます。

## 春闘と一体で統一地方選挙をたたかい抜こう

2023年春闘は、週明けの3月1日の第1次回答指定日から本格化し、併せて統一地方選挙も本番に入ります。春闘と選挙で要求を実現しましょう。

### 弥生京極社班の仲間3人が 勤通大(入門コース)修了！

2022年度の勤通大（入門コース）に挑戦していた弥生京極社班の仲間3名がこのほど修了証書を受け取った（写真）と報告してきました。



原班長は、勤通大の修了を力にして今後の運動や団交などに活かしたいと抱負を語っています。弥生京極社班の奮闘に期待します。

今年の春闘は、物価の高騰に見合う賃上げの獲得が目標です。また、岸田政権が大軍拡・大增税の暴走政治を進めるなかで統一地方選は春闘と一体で悪政にSTOPをかける闘争です。神奈川県知事選挙では、建交労神奈川県本部は岸牧子さんの支持を決定しています。

### 春闘&統一地方選挙当面の主な取り組み

2月27日 県知事選挙決起大会 18:30

横浜関内ホール

3月1日 第1次回答指定日

3月2日 建交労中央行動（署名の集約を）

3月5日 神奈川交運共闘自動車パレード

3月23日 県知事選挙告示日

3月24日 メイショク争議判決日 10:10

横浜地裁605号

衆議院議長 様  
参議院議長 様

# 平和、いのち、くらしを壊す 大軍拡、大增税に反対する請願署名

## 請願の趣旨

いま日本は、「戦争か平和か」の歴史的岐路に立っています。

政府は、2022年年末に「安保関連3文書(国家安全保障戦略、国家防衛戦略、防衛力整備計画)」の改定を閣議決定しました。他国に直接の脅威を与え、先制攻撃も可能な「軍隊と武器」(敵基地攻撃能力)を持つとするものです。2015年の安保法制での「戦争国家づくり」を実践するもので、専守防衛をふみにじる憲法違反です。

政府は、「『専守防衛』に徹し、他国に脅威を与えるような軍事大国にならず」といいます。しかし、世界第3位の軍事大国になり、他国攻撃ができる長距離ミサイルを持つことが、周辺国の不信をあおり、脅威をあたえ、軍拡競争を過熱させることは明らかです。安保法制を実行して敵基地等を攻撃すれば、日本が攻撃されていなくても他国を攻撃することになり、相手の報復攻撃をまねき日本が戦場になりかねません。

政府は、軍事費について2027年度までの5年間の総額を43兆円とし、27年度にはGDP(国内総生産)比で2%と現在の2倍にするとしています。財源確保のために大增税と国債発行を行うとしており、くらしを直撃します。軍事費増で、いまでも不十分な教育費や社会保障費への国の支出が減りかねません。これらの結果、くらしも経済も立ちいかなくなることは戦前の歴史が示しています。

不確実性が高まる国際情勢のもとで、憲法9条を持つ国としていま行うべきは「戦争の準備」ではなく、対話と外交によって「戦争をさける努力」です。それこそ政治の責任です。

この国のあり方を根本からくつがえし、くらしを壊す大軍拡を開かれた論議もなしに閣議決定ですすめたことは民主主義、立憲主義に反しています。

以上のことから、以下のことの実現を求めます。

## 請願項目

- 平和、いのち、くらしを壊し、国民に負担を押しつける大軍拡、大增税はやめてください。
- 大軍拡などを決定した「安保関連3文書」改定を撤回してください。

氏名	住所

\*この署名は、個人情報保護法に基づき目的以外には使用しません

氏 名	
住 所	

取扱い団体：全日本建設交運一般労働組合（建交労）

## 労働者の労働条件確保等に関する請願

### 《請願趣旨》

厚生労働行政における尽力に敬意を表します。

貴職においては、憲法第25条にもとづいて国民の生命と健康・生活を守り、憲法第27条及び第28条にもとづき国民の勤労権及び労働組合活動を保障し、労働者の生活改善に欠かすことのできない賃金・労働条件の向上をはかる貴省の責務を果たすため、以下の事項を積極的に推進するよう請願します。

### 《憲法第16条の請願権にもとづく請願事項》

#### 1. 新型コロナウイルス感染症対策について

- ①ワクチン接種は無償を継続すること。また、接種者が副反応等で休職した労働者が不利益を被らないよう企業各社への指導を徹底すること。さらに傷病手当の給付対象とすること。
- ②コロナに感染した労働者や事業者を治療に専念させるために、休職中の補償等が受けられるよう給付制度を創設すること。

#### 2. 雇用の抜本改善と制度・予算などの拡充

- ①建設や運輸などの時間外労働の上限規制を早期に実施させ、長時間労働の是正に向けて36協定の特別条項廃止、勤務間インターバル11時間以上などの労働者保護の法制化をおこなうこと。
- ②各県内の高齢者の就労を促進している団体の調査・掌握を行い、高年齢者雇用安定法第5条、第36条にもとづき、その対象となっている「高齢者(中高年)事業団」などへの援助・育成措置を強めること。
- ③雇用保険の失業給付については、季節労働者の特例一時金を「50日分」に戻し、一般の失業給付との選択制にすること。通年雇用促進支援事業を改善・拡充するとともに、季節労働者冬期援護制度を復活すること。
- ④学童保育所に複数の正規指導員が配置できるように人件費を計上するなど、予算の大幅増額を実施すること。

#### 3. 賃金・労働条件と労働環境等の改善

- ①地域別最低賃金を全国平均で時給1,500円以上に引き上げ、全国一律最低賃金制度を確立すること。中小企業への援助措置を具体化すること。
- ②公務・公共サービス業務での適正賃金を確保するためにILO第94号条約を批准するとともに、公契約法の早期制定に向けて関係省庁との連携を強めること。

- ③自動車運転者の労働時間等「改善基準告示」については、拘束時間の大幅短縮、休息期間の延長などを定めるとともに、ILO第153号条約及び同161号勧告を批准し、法制化してその実効確保をはかること。
- ④2021年5月の「建設アスベスト訴訟・最高裁判決」を踏まえて開催している「個人事業主等に対する安全衛生対策のあり方に関する検討会」において、審議中の「労働安全衛生法第22条」が規定する「労働者と同じ場所で働く労働者以外の保護措置」については「危険有害作業」の範囲に止めず、建設現場で働く全ての一人親方就労者を保護措置の対象とすること。
- ⑤「建設職人基本計画」にもとづき、全ての建設工事現場で個人請負の形態で就労させる場合「一人親方労災保険」に加入するよう元請企業への指導を徹底すること。また、建設工事現場に出入りする「4トンダンプ、生コン、平ボディ」などの車持ち労働者が「一人親方労災保険」に加入できるよう対象範囲の追加措置を実施すること。
- ⑥トンネル工事における労働時間は「1日8時間、週40時間」を上限とすること。

#### 4. 国民本位の安全・安心な医療・年金・介護など社会保障制度の拡充

- ①生活保護基準・生活扶助基準などの引き下げをしないこと。
- ②後期高齢者医療制度については、窓口2割負担を中止するよう政府へ求めること。
- ③全額国庫負担による最低保障年金制度を早期に実現すること。物価スライド制や年金支給開始年齢の引き上げをやめること。年金の隔月支給を毎月支給にあらためること。
- ④介護保険法の改悪をやめ、利用者や家族が安心して利用できる内容に抜本的な改善を図ること。介護報酬を大幅に引き上げて介護職員等の賃金・労働条件を抜本的に改善・充実すること。
- ⑤日々雇用労働者の雇用・医療保険受給資格要件である「印紙保険料納付日数」(労働日)を現行の「2ヵ月間で26日」から「2ヵ月間で20日」にすること。

以上